

RETTEL DAS REVITAL BAD!



Die Gemeinde St. Blasien plant die Schließung zum 1. November 2025

Die Initiative Revitalbad arbeitet an einem Konzept zum Erhalt des Bades für die Öffentlichkeit! Gemeinsam wollen wir das Juwel der Region für alle erhalten.

**Jetzt Petition unterschreiben,
jede Stimme zählt!**



QR-Code hier scannen



Wichtiger Hinweis:

Wer umfangreich informiert bleiben und sich einbringen möchte, ist eingeladen, der neuen

WhatsApp Community beizutreten:

<https://chat.whatsapp.com/HIIDEHnrawl7ACANTT0MOP>

Bericht vom letzten Treffen

Datum: Mittwoch, 22. Oktober 2025

Ort: Hotel Silberfelsen (herzlichen Dank an Peter für die Gastfreundschaft!)

Nächstes Treffen: Dienstag, 28. Oktober 2025 – 19 Uhr

Liebe Freundinnen und Freunde des Revital Bades,

am vergangenen Mittwoch trafen sich erneut über 20 engagierte Personen, um die Initiative für den Erhalt und die Wiederbelebung des Revital Bads Menzenschwand weiter voranzubringen. Das Treffen verlief sehr produktiv und diente in erster Linie dem Austausch über den aktuellen Stand des Bürgerbegehrens sowie der weiteren Planung.

1. Update zum Bürgerbegehren

Ein großer Dank gilt **Winnie, Markus und Simone**, die sich bereit erklärt haben, gegenüber der Stadt als Kontaktpersonen (sogenannte Vertrauenspersonen) beim Bürgerbegehren aufzutreten.

2. Förderverein

Der Entwurf der **Satzung des Fördervereins** wurde zur **Vorabprüfung** sowohl an das **Finanzamt Waldshut (WT)** als auch an das **Amtsgericht Freiburg (FR)** weitergeleitet.

Damit ist ein wichtiger Schritt auf dem Weg zur formalen Gründung des Vereins getan.

3. Betriebskonzept

Im Rahmen des Treffens wurden weitere Ideen und Ansätze zum zukünftigen **Betriebskonzept** gesammelt und gemeinsam diskutiert. Der Austausch zeigte, dass ein breites Interesse an einer tragfähigen und nachhaltigen Lösung besteht.

Herr Karl Hüter stellte erste Berechnungen zur Rentabilität vor. Gleichzeitig zeigte sich, dass wir dringend darauf angewiesen sind von der Stadt weitere valide Daten zu erhalten um ein belastbares Konzept erstellen können und sowohl weitere Einsparpotentiale als auch einnahmenseitig ungenutzte Potentiale identifizieren zu können.

4. Ideen Sammlungen

Im Rahmen des Treffens wurden zudem Ideen gesammelt und diskutiert zu den Themen Bürgerbegehren, Förderverein, Öffentlichkeitsarbeit, Einnahmequellen & mehr Besucher, sowie Fragen an den Bürgermeister.

5. Vorbereitung des Termins im Rathaus

Zur Vorbereitung auf das Gespräch mit Bürgermeister **Adrian Probst** und weiteren Vertretern der Stadt St. Blasien am Freitag, 24. Oktober 2025, wurden offene Fragen gesammelt und Themen priorisiert, die im Gespräch adressiert werden sollen. Ziel war es, den Dialog mit der Stadt bestmöglich vorzubereiten.

5. Austausch mit Familie Van der Werff (Hotel Großbach)

In einem offenen Gespräch mit Familie Van der Werff wurden deren aktuelle Pläne für das Gebäude besprochen. Diese würden tatsächlich vorsehen, das Gebäude so umzunutzen, dass es nicht mehr als Bad betrieben werden kann.

Trotz dieser Gegensätze herrschte in vielen Punkten Einigkeit, beispielsweise darin, dass ein weiterer **Leerstand im Ort unbedingt vermieden werden muss**.

Mit Applaus quittiert wurde die Einladung, dass Treffen im Hotel Großbach stattfinden zu lassen, sollte es im Hotel Silberfelsen mal nicht möglich sein.

Treffen der Initiative „Revitalbad Menzenschwand“ mit der Gemeinde St. Blasien

Datum: Freitag, 24. Oktober 2025

Ort: Rathaus St. Blasien

Am Freitag fand ein knapp zweistündiger, sehr konstruktiver Austausch im Rathaus statt. Teilgenommen haben von Seiten der Stadt:

- **Adrian Probst** (Bürgermeister)
- **Frank Defrenne** (stellvertretender Bürgermeister)
- **Michael Spitz** (Leiter Finanzverwaltung)
- **Jürgen Längin** (Betriebsleitung Revitalbad)

Von unserer Initiative waren vertreten:

- **Jacqueline Oeschger**
- **Winnie Bräuner**
- **Gerhard Nennemann**
- **Marco Oeschger**

Ergebnisse und Vereinbarungen:

- Die Initiative erhält **Zeit bis zum 1. Dezember 2025**, um ein belastbares **Konzept** zu erarbeiten und vorzulegen.
- Ein **Vor-Ort-Termin** im Revital Bad wird von der Stadt ermöglicht, um die aktuelle Situation einschätzen zu können. (geplant für Mitte November)
- Die Stadt wird **weitere Daten** zur Verfügung stellen, die für die Konzepterstellung benötigt werden.
→ Die Sammlung der dafür erforderlichen Daten stellen wir im nächsten Treffen fertig und übermitteln sie dann am **Mittwoch, 29. Oktober 2025**

Seitens der Stadt wurde mehrfach darum gebeten, die **Kommunikation zu bündeln**, um eine klare und effiziente Abstimmung zu gewährleisten. Das wird von Seite der **Initiative Jacqueline Oeschger** übernehmen und zum **Bürgerbegehren dann Winnie Bräuner**. Wir bitten euch nach Möglichkeit von eigener Kommunikation an die Gemeinde abzusehen.

Wir hoffen sehr, dass die Stadt die kooperative offene Haltung aus dem Termin aufrechterhält. Uns ist bewusst, dass in den letzten Jahren viel ausprobiert wurde, um das Defizit zu verringern. Gleichzeitig sind wir zum jetzigen Zeitpunkt bereits der festen Überzeugung, dass mit Unterstützung eines Fördervereins, der überregionalen Bündelung von Kräften, zeitgemäßem Marketing, modernem Besuchermanagement, starken Kooperationen und attraktiven Angeboten das Bad für uns alle erhalten werden kann!

Nächste Schritte

- nächstes Arbeits-Treffen am **Dienstag, 28. Oktober 2025 – 19 Uhr (Hotel Silberfelsen)**

Nach einem kurzen allgemeinen Teil soll der Fokus diesmal hauptsächlich auf drei Themen liegen:

- **Runder Tisch Gastgewerbe**
Das Revital Bad ist unverzichtbarer Baustein im Tourismus-Konzept der Region. Alle Akteure im Gastgewerbe, die sich für die Erhaltung des Bades stark machen wollen, sind deshalb herzlich eingeladen am runden Tisch Platz zu nehmen!
- **Betriebskonzept** weiterentwickeln & dafür notwendige Datenabfrage an die Stadt: Liste vervollständigen
- **Förderverein**
Beratung über das weitere Vorgehen und Vorbereitung der Gründungsversammlung

Ausblick

Das Engagement und die Zusammenarbeit der letzten Wochen zeigen deutlich, dass großes Potenzial in der Initiative steckt. Mit der Unterstützung der Stadt und der vielen engagierten Menschen vor Ort sind wir auf einem guten Weg, das Revital Bad wieder zu einem lebendigen Ort für die gesamte Region zu machen.

Wer umfangreich informiert bleiben und sich einbringen möchte, ist eingeladen, der neuen **WhatsApp** Community beizutreten:

<https://chat.whatsapp.com/HIIDEHnrawl7ACANTT0MOP>